

令和5年度 第6回 FMはまなす番組審議会 議事録

1. 開催年月日 令和6年3月26日(火)
2. 開催場所 岩見沢市有明町南1番20
岩見沢市コミュニティプラザ2F 会議室A
3. 出席者 審議委員総数 8名
出席委員数 6名

出席委員の氏名
 - ・岡 嘉彦
 - ・永沼 興子
 - ・仁志 正樹
 - ・畑 孝子
 - ・加藤 一美
 - ・後藤 さゆり
局側出席者
 - ・阿部 啓吉(代表取締役)
 - ・松井 宙夢(スタッフ)
4. 議題 「局制作番組」「市民制作番組」についての審議
5. 議事の概要(放送日3/7～3/13)
 - (1) 局制作番組について
「校歌の時間」
 - (2) 市民制作番組について
「虹色カフェ」

6. 審議内容

(1) 「局制作番組」について

「校歌の時間」

岩見沢市内の小学校、中学校の校歌を放送している番組。

① 事前意見回答報告

岡委員長

3月11日（月）放送について

「岩見沢小学校の（明治23年開校）の校歌でした。子供達の校歌の響きは心が和む時間です。学校の沿革誌も織り込み、卒業生ばかりでなく誰もが学生時代にタイムスリップする良い番組です。出来れば2校ずつくらい流して、多くの学校の出番が早く回るようにしたらどうでしょうか。」

永沼委員

3月11日（月）の放送について

「岩見沢小学校の合唱部の人達が歌っているのでしょうか。素晴らしい歌声ですね。学校紹介などがあり、とても聴きやすかったです。」

仁志委員

3月11日（月）の放送について

「今回は、岩見沢市立「岩見沢小学校」の校歌でした。大変懐かしい校歌に感激しながら歌詞が自然に口から出て来て驚きでした。あの木造の校舎は懐かしい思い出でした。冬休みの大掃除では、教室の窓を開けて校庭に積もった雪を入れスクラムを組みながら長靴を履いた足で、前後に足を動かし床の汚れが驚く程に綺麗になり感激した記憶がありました。木造校舎から、中学は鉄筋コンクリートの校舎になり、高校は再度「木造」で嬉しく楽しく通いました。「校歌の時間」の効果は計り知れないと痛感致しました。明治23年5月開校、昭和34年鼓笛隊

が出来たと聞きました。鼓笛隊、70周年式典100周年式典、「月形龍之介さん」の母校とかありました。ハズ！！」

畑委員

3月11日（月）の放送について

「岩見沢小学校の校歌と共に曲にまつわる歴史や現在の学校の様子等の紹介もあり、同校出身の方には興味深い内容かと思えます。今後、校長先生或いは教頭先生のインタビューがあったら面白いかと思えます。が時間の設定が難しいですね。」

加藤委員

3月18日（月）の放送について

「岩見沢市内の小・中学校の校歌を聴ける唯一の番組であり、年代問わず流れたら気になり聴き入ってしまう様な良い番組だと感じています。できるのであれば、番組視聴できる管内の校歌も流れると三笠市幌内出身の私的にとてもうれしいです。また、岩見沢市内の高校の校歌やFFJ歌など幅を持たせてもいいのかなと感じます。」

後藤委員

「校歌と併せて学校の歴史を紹介していたので、地域のことを知れるきっかけになると思いました。」

② 審議

岡委員長

「では、審議を始めます。昔の事を思い出す良い番組だと思います。合唱で流れているので非常に良いです。」

スタッフ松井

「6～7年放送しています。学校にお願いしてCDを頂いたりしています。以前は2校行っていましたが、1校を紹介するように変更しました。今後も情報を入れ替えて作り変えていく番組です。」

仁志委員

「今でも歌えますよね。私が歌っていた時と違う感じがした。懐かしいなと思いました。」

加藤委員

「高校の校歌も考えていますか？」

岡委員長

「放送エリアの学校の校歌を取り入れても良いのでは？」

スタッフ松井

「少し前までは廃校した学校の校歌も放送していました。」

岡委員長

「良い番組なので今後も続けて欲しいと思います。では、次に進みます。」

(2) 「市民制作番組」について

「虹色カフェ」

様々な方の持ち味を生かして笑顔の輪を広げていく、心と身体の癒しの ツールになる情報番組。パーソナリティーが週替わりで放送を担当。

① 事前意見回答報告

岡委員長

3月7日（木）の放送について

「今日は何の日？いろいろあるものですね。直井のり子さんのサウナの話は興味深く聴きました。サウナの効用、短所、岩盤浴との違い等、分かりやすく説明が良かった。三人の話しぶりが大変落ち着いて静かな口調、ゆったりして聴くことが出来た。流された曲もゆったりして良かったと思います。30分飽きずに聴くことが出来た番組でした。」

仁志委員

3月7日（木）の放送について

「楽しく聞かせて頂きました。力強い声に元気を頂きました。3月7日は、「サウナの日」「消防記念日」「警察制度改正記念日」「魚の日」色々紹介頂きました。驚きでした！！改めて日本人の記念日感性を思い知りました。一様「消防記念日」は覚えていました。サウナの日がゲストの方の得意分野で楽しく聞きました。サウナハットの役割を本格的に聴いたのは初めてでした。メープルロッジで大好評販売中の「ハット」を思い浮かべました。市民は元より、市外からも好評な本格的な「フィンランド式サウナ」のメープルロッジの気な訳を改めて認識致しました。楽しい番組で選曲も楽しく今後も聞きたい番組です。」

畑委員

3月7日（木）の放送について

「MCの伊藤さんが歯切れの良い軽いテンポで次々と情報を提供してリードし、それに対して坂井さんが控え目な感じの合いの手で和ませる。バランスが良い司会進行で最後まで心地よく聴くことが出来ました。3月7日はサウナの日という事で、ゲストの直井さんのお話も面白くじっくりと聴かせて貰いました。サウナ帽の件や動脈硬化や中性脂肪が減るとのくだりは興味深い思いで聴いていました。」

加藤委員

3月11日（月）の放送について

「今回はサウナのお話がメインでしたが、パーソナリティーの皆さんが楽しそうに話すトーンなど楽しそうな雰囲気が好感を持ってました。」

後藤委員

「サウナに関して基本的な情報、岩盤浴とサウナの違いやメリット、デメリットもためになりました。サウナを利用する際の注意点や体にいい入り方、簡潔で丁寧に話

してくださり分かりやすかったです」。

② 審議

岡委員長

「全体的に落ち着いた話しぶりだった。聴きやすい番組だったと思います。今回は伊藤さんでしたね。」

スタッフ松井

「はい、週によってパーソナリティーが変わります。」

岡委員長

「皆さん良かったとの意見でした。他に意見が無ければ終了します。」

7. 審議機関の答申処置及び年月日

なし

8. 前回の審議会の指摘事項について改善した事項

(1) 局制作番組

「岩見沢元気計画」

引き続き良い番組作りを行うようお願いした。

(2) 市民制作番組

「ステージの合間に」

引き続き良い番組作りを行うようお願いした。

9. 審議機関の答申または意見の概要を公表した場合における公表内容、方法及び年月日。

公表方法

自社放送、ホームページ、局内設置議事録

公表内容

委員の主な意見

公表年月日

令和6年4月15日

10. その他参考事項

特にありませんでした。